

México, D.F. a 28 de septiembre de 2010.

RAÚL PLASCENCIA VILLANUEVA
Presidente de la Comisión Nacional de los
Derechos Humanos.

Entrevista concedida a los representantes de los
medios de información, en el Palacio Legislativo
de San Lázaro.

PREGUNTA.- Señor, su opinión respecto a la serie de asesinatos que se están cometiendo contra alcaldes.

RESPUESTA.- Sin duda, es reflejo del escalamiento de la violencia por parte de miembros del crimen organizado. Esta situación demanda una reacción por parte de las autoridades encargadas de prevenir los delitos y de investigarlos, con objetivo de que puedan establecerse medidas adecuadas, para que todos disfrutemos de la seguridad pública a la que tenemos derecho.

PREGUNTA.- ¿Considera usted que los alcaldes son un punto actualmente muy vulnerable, en esta escalada de violencia que se agudiza día con día en el territorio mexicano?

RESPUESTA.- Lo han sido durante los últimos meses, pero en igualdad de circunstancias se encuentran miles o millones de mexicanos que, de alguna manera u otra manera, están sufriendo las consecuencias de la delincuencia organizada, o bien, de la no organizada, el incremento de incidencia delictiva, el incremento de las víctimas en todo caso que no tienen vinculación alguna con algún delito y que lamentablemente pierden la vida, creo que es un reflejo de la inseguridad que requiere, en buena media, de respuestas adecuadas.

PREGUNTA.- ¿Qué papel está desempeñando la CNDH en respuesta a este tipo de agresión, qué podrían hacer principalmente usted, señor; en qué forma pueden ayudar o apoyar?

RESPUESTA.- La labor nuestra es investigar violaciones a derechos humanos atribuibles a servidores públicos, pero también promover un mayor desarrollo de las instituciones públicas.

De tal manera, estamos buscando capacitar de mayor manera y con mejores contenidos a los servidores públicos, para que puedan cumplir de mejor manera su tarea. Si tenemos servidores públicos respetuosos de la ley, respetuosos de los Derechos Humanos, que puedan cumplir mejor con su función creo que tendremos, entonces sí, un mejor servicio y mejor desarrollo para todos los ciudadanos.

PREGUNTA.- Su opinión respecto a la serie de asesinatos contra periodistas, ¿considera que el Gobierno Federal está haciendo lo posible por proteger y garantizar el trabajo periodístico?

RESPUESTA.- Lamentablemente las agresiones en contra de los periodistas y comunicadores se han incrementado en los últimos años.

Son 65 homicidios los que se han presentado en la última década, pero también están los casos de desaparecidos, de atentados a medios de comunicación y aquí lo importantes que esos asuntos no se envíen a los archivos, no se apueste, en buena medida, a que se turnen al cajón de la injusticia, sino que, más bien, debe darse una investigación pronta, completa, expedita que permita detener a los responsables de cualquier agresión que se presente en contra de los periodistas y también en contra de cualquier ciudadano mexicano.

PREGUNTA.- Finalmente, señor, su opinión ¿hacia dónde va este país con esta escalada de violencia?

RESPUESTA.- Hacia la necesidad de que existan estrategias adecuadas donde la suma de esfuerzos, coordinación, colaboración de los tres ámbitos de Gobierno sean la característica primordial.

Es indudable que por las características que estamos enfrentado sea muy difícil que solamente un ámbito de Gobierno esté en condiciones de poder responder planamente ante estos índices de violencia, pero también es necesario que se sumen esfuerzos, que haya tareas de coordinación que se alineen las tareas de cada una de las dependencias públicas; que todo esto se haga en beneficio de la sociedad.

Muchas gracias.

-- ooOoo --